



## QUIZZ THEME 3 – « Désinfection des mains : mieux informé, bien protégé »

### REPNSES POUR LES PATIENTS/RESIDENTS

#### Question 1 : VRAI

Les produits hydro-alcooliques détruisent les germes présents sur les mains des soignants et limitent ainsi le risque de transmission de ces germes par les mains. La désinfection des mains a pour but de protéger toutes les personnes, professionnels et patients/résidents, lors des soins. C'est un principe fondamental de protection.

#### Question 2 : FAUX

La désinfection des mains est très importante pour les soins les plus à risque mais pas seulement. Elle doit être réalisée en de nombreuses circonstances, en particulier avant et après la prise en charge d'un patient/résident.

#### Question 3 : VRAI

La désinfection des mains est enseignée aux soignants dès le début de leur formation et rappelée régulièrement. Elle se fait par friction avec un produit hydro-alcoolique. Les soignants ne doivent pas porter de bijoux au niveau des mains et des poignets. La friction a remplacé le lavage des mains car elle est plus rapide et plus efficace sur les germes.

#### Question 4 : FAUX

Lors d'une hospitalisation, comme à la maison, il est important se laver les mains pour les gestes de la vie courante (avant de manger, après les toilettes, après s'être mouché...) et de se faire aider si nécessaire.

#### Question 5 : VRAI

De plus en plus, la prise en charge des soins prend en compte l'avis des patients/résidents. Dans ce cadre, l'équipe soignante et le représentant des usagers de votre structure sont à votre écoute pour toute question sur l'hygiène des mains.